日本経済は九重苦 足利市経済活性化諮問会議で考える

開倫塾

塾長 林 明夫

1.はじめに

- (1)おはようございます。開倫塾塾長の林明夫です。今朝も「開倫塾の時間」をお聴きいただき、 ありがとうございます。
- (2)今日は10月1日です。4月からの一年の半分が終わりまして、新しい半年が始まることになります。

先週の 9 月 20 日(火)に、足利市経済活性化諮問会議が開かれました。足利市長の大豆生田実さんが設置をしました足利経済活性化諮問会議は、足利市の経済活性化についての意見をとりまとめて市長さんに対して提案をする会議です。私は会長、運営の責任者になりましたので、その会議のご報告をさせていただきます。

2. 日本経済は九重苦 足利市経済活性化諮問会議で考える

- (1)栃木県内のどこの市や町でも同じかと思いますが、今経済がとても大変な状況です。私は、九 つの大きな問題があると思います。
 - 第 1 は、デフレによる長期間の景気の低迷です。ものを買わなくなる消費不況や、価格が下がってしまう問題があります。
 - 第 2 は、政府と地方自治体の財政悪化です。国や地方には非常にたくさんの借金があります。
 - 第3は、超少子化による生産年齢人口の減少です。
 - 第4は、超高齢化です。65歳以上の方の割合が増えてきて、医療費、介護福祉の予算が急に大 膨張している問題があります。
 - 第 5 は、3 月 11 日の東日本大震災です。栃木県でも建物が壊れたりするなどのいろいろな影響がありました。日本の経済にとっても大変な問題があります。
 - 第 6 は、大津波です。大津波の影響がまだ本当にたくさんあり、大変な生活を送っている方が たくさんいらっしゃいます。東日本の復興にもこれから大変な努力が必要だと思います。
 - 第 7 は、福島の原子力発電所の事故による、電力の削減です。電気が自由に使えなくなってしまいました。
 - 第8は、栃木県でもだいぶ大きな影響を被っている、放射能汚染です。
 - 第 9 は、最近ずっと言われていますように歴史的にかつてないような超円高です。75 円、76 円、77 円と円高が続いています。

- (2)この九つの重い苦しみ、「九重苦」が、日本の経済や北関東の経済、栃木県の経済にもとてもとても大きな影響を与えています。たぶんこの放送をお聞きの栃木県の市や町の皆さんも大変だと思います。足利市も大変な状況にあります。
- (3)そこで、足利市の経済をどのように活性化させたらよいのかについての会議が始まりました。その初めての会議が9月20日(火)の午後2時~5時までの3時間、休み時間なく行われました。委員の方は私を含めて全部で24名です。製造業の会社経営者の方や福祉関係の養護老人ホームの施設長の方、子育てのボランティア活動をしていらっしゃる方、大学の先生、コンサルタントの方などいろいろな方が24名集まって、これから足利市の経済を活性化するためにどのようにやっていこうかという話し合いが始まりました。
- (4)この会議は毎月1回、日にちを決めて午後2時から5時までの3時間をかけて話し合いをします。そして、1年間の議論をして市長さんに対して提案をすることになりました。3月末ぐらいには中間答申として途中までの議論の結果をまとめて報告することになりました。1回目の会議は9月20日に行われ、2回目は10月14日(月)に足利市役所の特別会議室で開かれることになりました。
- (5)超円高のために足利市にある製造業の方が外国に行ったり、外国の方に来ていただいて働いていただかなくてはならないなど議論はたくさんあると思いますが、今までのことを嘆いていても 仕方がありません。とりあえず、何をするのかが大体決まりました。
- (6)次回は、「足利市のよさ」、どのようなよいところがあるのかについて話し合うことになりました。また、どのようなところをよくしたらよいのかについても話し合うことになりました。そして、話し合いながら、どのようにしたらそれが経済の活性化に結び付くのかについて話し合いましょうということになりました。それだけではなく、足利市にも問題点はたくさんあると思いますので、足利市の問題点とは何かについて話し合い、その問題点を解決しながら経済の活性化をどのようにしようかという議論をすることになりました。
- (7)このように足利市で話し合いが始まりましたが、おそらくこの放送をお聞きの足利市以外の方々も、自分の市や町でもこのような会議が必要だと思う方もいらっしゃると思います。ですので、足利市以外の市や町でも、どんどんこのような会議を始めていただきたいと思います。2002年に栃木県経済活性化会議があり、私も委員をやっておりました。できればもう一度栃木県全体でもやっていただいて、この県の経済をどのように活性化するのか・この市や町の経済をどのように活性化するのかについて考えていったらよいと思います。

3.おわりに

今日は、9月20日(火)に足利市経済活性化諮問会議が初めて開催され、だいぶ活発な議論がなされましたので、そのご報告をさせていただきました。

皆さんはどのようにお考えでしょうか。